

例えば、コンピューターによって書物の検索が容易になりましたが、その分本が増えたり、事務量が増えたり、コピーを取ることで本が痛んだり……。

しかし、ともかく百年という歴史は相当なものです。これは、将来に向けて石岡市の文化行政がどうあるべきかを含めて、百年の計を考えて大いに宣伝すべきでしょう。

山本 稲葉さんのような若い学生たちでチームを組んで、何かプランをたててもらいたいですね。若い人の発案も加え、まさに市民の英知を結集しなければならないと思います。

前島 それはですね、図書館の問題だけではなくまちづくりもそうだ

が、その分本が増えたり、事務量が増えたり、コピーを取ることで本が痛んだり……。

来に向けて石岡市の文化行政がどうあるべきかを含めて、百年の計を考え大いに宣伝すべきでしょう。

山本 稲葉さんのような若い学生たちでチームを組んで、何かプランをたててもらいたいですね。若い人の発案も加え、まさに市民の英知を結集しなければならないと思います。

前島 それはですね、図書館の問題だけではなくまちづくりもそうだ

そういう状況の中、公園の掃除や緑の手入れはやはり市民の皆さんのが手助けが必要です。地域の美化クラブや老人会にお手伝いをいただくのが一番だと思います。

山本 市の考えに市民が同調するかどうかは、市民がどれほど関わっているかということです。市役所からの依頼だけで市民が動くのではなく、毎年続行ようと思っています。しかも、一・二本でもいいお義理で動くことになってしまいます。

市民が乗り気になるよううまく意識を高めることができますね。

山本 桜の木を一年でバツと三百二十本植えたからそれでいいやであります。しかし、その根っ子に市民の考えがまずあって、それをうまく吸収しまとめあげて、市民と一緒に考えながらまちづくりを進めていかなければなりません。さらに、石岡市を歴史のまちとして、どう正しめるのかということが重要な課題でしょう。

山本 昨年から“花と緑の街づくり”という事業を始めました。この十一月には、三百二十本の桜の木を市内の公園や公共施設の敷地に植えました。枝垂れ桜を十二本ぐらい並べて植えましたよ。

これは私の責任ですが、どうも市役所は管理がうまくないんです。財政が豊かな管理に力を注げますが、どうしてもアフターケアがおろそかになってしまいます。

▲「埋蔵文化財などが見られる施設があればと思います」と稻葉晶子さん。



★市民100人へのアンケート★

- 石岡はどんなまちを目指すべきか?
- ①東京から80キロ圏という利点を生かした暮らしやすい近代都市。 36%
 - ②地方中核都市として商業・工業 17%
 - ③農業などが盛んな産業都市。 44%
 - ④その他 2%
- まちづくりにいま必要なものは?
- ①新駅舎や運動公園、近代的な街路など魅力ある都市空間の創造 33%
 - ②幹線道路や生活水路など身近な生活環境の整備 32%
 - ③歴史資料館の建設など歴史の里の特性を生かす地域文化の確立 2%
 - ④その他 2%
- 今の市の事業で期待するものは?
- ①石岡駅の橋上化とその周辺の開発などの新しい都市空間づくり 40%
 - ②生涯学習の里や歴史の里整備事業など、文化的なまちづくり 25%
 - ③下水道事業・主要道路の整備など日常的な生活環境づくり 33%
 - ④その他 2%

と思うんですよ。施設を作る責任は役所にあるので、建物を建設することは役所サイドで考えやすいものです。

しかし、その根っ子に市民の考えがまずあって、それをうまく吸収しまとめあげて、市民と一緒に考えながらまちづくりを進めていかなければなりません。さらに、石岡市を歴史のまちとして、どう正しめるのかということが重要な課題でしょう。

山本 昨年から“花と緑の街づくり”という事業を始めました。この十一月には、三百二十本の桜の木を市内の公園や公共施設の敷地に植えました。枝垂れ桜を十二本ぐらい並べて植えましたよ。

これは私の責任ですが、どうも市役所は管理がうまくないんです。財政が豊かな管理に力を注げますが、どうしてもアフターケアがおろそかになってしまいます。

文部大臣表彰を受けた 読書会会長・入沢潤子さん

この人と30分 (11)



▲「図書館創立百周年のイベントは、読書会連合会とともに協力して、すばらしいものにしたいですね」と入沢潤子さん。

読書会や文学散歩、著者を閉む会会報”のだち”の発行など市立図書館を拠点として、積極的な読書会活動を展開する石岡市読書会連合会。今年で創立十周年を迎えるこの会は、次の十

- ①まだか、②ふづき、③のぞみ
④いつわ、⑤杉の会、⑥つくし
⑦大樹、⑧やつで、⑨ゆずり葉
⑩歴史を見る読書会

今回、文部大臣から表彰を受けた府中一丁目の入沢潤子さん

(60)は、その読書会連合会の

会長として昭和五十四年四月の

発足当時から、その活動に情熱を傾けてきました。

「2月21日に、市立図書館で合同読書会が行われます。

テキストは吉村昭の『仮秋放』

で、本の好きな方、これから読書会に入会しようと思っている方は、ぜひご参加を……」

和氣あいあいで楽しい雰囲気の読書会ですよ。『仮秋放』は図書館で借りて読むことができ、「ます」とさつそく入沢さんは積極的なピアールです。

入沢さんが読書会活動を始めたのは、昭和四十七年の七月。

市民の読書会活動の先駆けとして、まどか読書会に続きふづき

読書会を結成しました。以来、

読書会や文学散歩、著者を閉む会会報”のだち”の発行など市立図書館を拠点として、積極的な読書会活動を展開する石岡市読書会連合会。今年で創立十周年を迎えるこの会は、次の十

①まだか、②ふづき、③のぞみ
④いつわ、⑤杉の会、⑥つくし
⑦大樹、⑧やつで、⑨ゆずり葉
⑩歴史を見る読書会

今回、文部大臣から表彰を受けた府中一丁目の入沢潤子さん

(60)は、その読書会連合会の

会長として昭和五十四年四月の

発足当時から、その活動に情熱を傾けてきました。

「2月21日に、市立図書

館で合同読書会が行われます。

テキストは吉村昭の『仮秋放』

で、本の好きな方、これから

読書会に入会しようと思っている方は、ぜひご参加を……」

和氣あいあいで楽しい雰囲気の読書会ですよ。『仮秋放』は図書館で借りて読むことができ、「ます」とさつそく入沢さんは積極的なピアールです。

入沢さんが読書会活動を始めたのは、昭和四十七年の七月。

市民の読書会活動の先駆けとして、まどか読書会に続きふづき

読書会を結成しました。以来、

今日にいたるまで十七年間会長を務め、連合会会長や県読書会の会長などとして広範囲な活躍を続けています。二年前の十一月には、読書会連合会が野間読書推進賞という大きな団体賞を茨城県で初めて受賞。

「読書会活動も十年目を迎え、著者を閉む会などかなりの実績を積んできています。

図書館は市民文化の拠点であつて欲しいものですが、その図書館も今年で創立百年を迎えて、著者を閉む会などかなりの実績を積んできています。

とつなって今日に至っています。

図書館は市民文化の拠点であつて欲しいものですが、その図書館も今年で創立百年を迎えて、著者を閉む会などかなりの実績を積んできています。

図書館は市民文化の拠点であつて欲しいものですが、その図書館も今年で創立百年を迎えて、著者を閉む会などかなりの実績を積んできています



文化・スポーツ

★図書館 4-1507 ★府中地区公民館 4-1530 ★東地区公民館 6-6503 ★城南地区公民館 6-3341

河原千代子さんら表彰

II 石岡地区障害者福祉大会 II

茨城県土浦地方福祉事務所、石岡市身体障害者連絡協議会主催による昭和六十三年度障害者福祉週間記念事業「石岡地区障害者福祉大会」が十二月十五日、東地区公民館・大會議室で盛大に開かれました。

当日は、市内を始め土浦・つくば両市・新治郡内・伊奈町・谷和原村の福祉関係者、ボランティア団体の人たちなど多数が参加しました。

主催者挨拶の後、自立更生者と援護労者の表彰が行われ、

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423

423



▲かわいい子供たちが養護老人ホーム『明翠苑』を訪問

クリスマスイブの12月24日、ガールスカウト第12回（平井純子団長）のかわいい天使50人が半の木地内の明翠苑を訪問しました。キャンドルサービスの後、ガールスカウトから「おじいちゃん、おばあちゃん元気で長生きしてください」とのメッセージに涙ぐむお年寄りも。子供たちの暖かい贈り物にお年寄りは何度も「ありがとうございます」と言葉を繰り返していました。



▼心身障害者を招待してクリスマスの集い（福祉会館）

市内の心身障害者とその家族約100人が招かれ、12月24日福祉会館でクリスマスの集いが開かれました。高校生のボランティアグループ「メニーヤングクラブ」のメンバーが歌や紙芝居、人形劇を披露した後サンタさんが大きな袋を持って会場に現れ、子供たちにおみやげをプレゼント！



・府中中学校 稲田峰良先生(35)
「心の豊かな人間形成を教育の第一目標に掲げています」と、力強く話してくれるのは稻田先生。水戸市から約一時間の道程を愛車にゆられて通勤しています。茨城キリスト教大学を卒業と同時に府中中学校へ赴任し、現在一年六組の担任教師。専門教科は英語で、大学時代には本場仕込みの英語教育を受けています。趣味は、スキーというだけであつて毎年冬場になると、友人や家族を伴なつて樹氷のきれいな



スポーツ面では、学生時代に始めたバドミントンの利を活かし、部活で男子バドミントン部の指導に闘魂を傾けています。趣味は、スキーや英語の授業では、わかりやすく教えてくれます」と浜義雄君。

ほくうの名物先生

(49)

▶三輪俊(閑蛙)さんが「感音」を刊行
俳人協会員で「対岸」同人会長・三輪俊さん、昭和54年から昨年までの間に作った二百六十四もの句が本には教科書の中にまとめられ、「感音」を刊行しました。三輪俊さんは、中学校大成。しかも、上層教育に役立ててと市内に製造された図書館へ百冊を寄贈。



▲市食生活改善推進員連絡協議会が厚生大臣から表彰

このほど、市食生活改善推進員連絡協議会(立花ふみ会長)が厚生大臣から表彰されました。メンバーは現在約120人おり日頃から市内3地区公民館などで栄養についての学習や健康食などの調理をしながら食生活の改善などを行い、明るい健康的な住み良い生活の実現に努力したのが認められたものです。



▶世界ジャンボリー大会に塚原潤君らが参加
ボーリスカウト世界ジャンボリーワールド大会が12月末から1月上旬にかけてオーストラリアで開かれます。石岡から私立茗渓学園三年生の塚原潤・齊藤大悟の2名君が参加しました。発表に先立ち両君が所属するボーリスカウト第一回(山田隆士団長)の団員たちと友好を深めほしい」と激励。

まちのできごと

●年の始めの6P●

男やもめの洗濯物が霜に一夜をさらされる踏んで外さぬ人の道

霜に早出のつらさはあれど

霜に一夜をさらされる

踏んで外さぬ人の道

ですからね。ずいぶん遠いところからこの長興寺へ護法神を見に来られる方がいます」と穂やかな口調で本堂の須弥壇へ案内してくれたのは、住職の川村泰曠さん(50)です。



▲江戸中期の遊行僧・円空が彫った護法神。荒々しいナタの跡と不可思議な微笑が円空仏の特徴です。

ふるさと 散步道(73) 円空仏”護法 神”のある寺

ます。

「この田空さんは、護法神といつて仏法を守る守護神です。よく見ると胸の前に宝珠を持つているのが分かるでしょう」

高さ約五十五センチ、荒々しくナタで削られた護法神の木肌からは、円空仏独特の迫力が伝わ

ります。

江戸初期の遊行僧・田空は、美濃飛騨地方を中心にして諸国を巡回し、死ぬまで仏像や神像を彫り続けた人物です。発願したし

り二万体の木彫仏のうち、約五千体が全国各地で見つかっています。

暮らしのガイド

★市役所☎3-1111 ★市民会館☎2-5187 ★テレホンサービス☎3-3333

休日・夜間緊急診療

●休日受付 午前9時～午後3時30分 ●夜間受付 午後7時～10時30分まで

月 日		産婦人科	外 科	内 科・小児科 歯 科 (午前11時30分まで)
1 月	29日(日)	松葉病院 ☎ (3) - 2157	青木医院 ☎ (3) - 0221	
	5日(日)	桧山医院 ☎ (6) - 3812	石岡市医師会病院 ☎ (2) - 4321	夜間 (内科・小児科)
2	11日(土)	富田産婦人科医院 ☎ (3) - 0311	同愛病院 ☎ (2) - 2261	2月4日・5日・10日 ・11日・12日・18日 ・19日・25日・26日
	12日(日)	松葉病院 ☎ (3) - 2157	府中病院 ☎ (2) - 2146	
月	19日(日)	桧山医院 ☎ (6) - 3812	田中病院 ☎ (3) - 2288	メディカルセンター
	26日(日)	松葉病院 ☎ (3) - 2157	根崎医院 ☎ (3) - 6611	杉並2-1 ☎ 4-1386

納期を忘れないでネ

市県民税(4期)
国民健康
保険税(6期)
国民年金保険料

2月 固定資産税(4期) 都市計画 国民年金保険料

● 鈴木純也くん（一歳七ヶ月）
泉町

「かつ飛ばせ
ジユンヤ」グリ
ーンのバットで
さつそうとバッ
ターボックスに
立つのは純也く
ん。
野球大好き人
間で、暇さえあ
ればバットとボールで遊んでい
るかわいい巨人の星。



「心の優しい子になつて欲しますネ！」午前中洗濯などをしているのも、一人でボール遊びをしているんですよ。将来は野球選手にでもネ……」とは、

編集後記

文化財を火災
から守ろう

夕方、庭にとめた車のミラーに鮮やかな色の小鳥がさえずっています。“何という鳥かな”とつぶやくと幼稚園児の長男が“ビタキだよ”と教えてくれました。そこで、一句……。

健 康 相 談

赤ちゃん健診

各 種 相 談

り 事

● 妊婦教室 メディカルセンター
2月6日(月)・13日(月)・20日(月) 午後1時30分～4時
リハビリテーション メディカルセンター
2月3日(金)・10日(金)・17日(金)・24日(金)
午後1時30分～午後3時30分

● お子さんの歯ブラシをご持参ください

- **3ヶ月児健診** メディカルセンター 病気の時は翌月に
2月1日 午後1時～2時 対象：昭和63年3月出生児
- **10ヶ月児健診** メディカルセンター
2月8日 午後1時～2時 対象：昭和63年3月出生児
- **1歳6ヶ月児健診** メディカルセンター
2月15日 午後1時～2時 対象：昭和62年8月出生児
「お子さんの歯ブラシを」「持参ください」
- **3歳児健診** 石岡保健所

- **精神衛生相談** 石岡保健所 ☎ 4-1335
2月8日(水)・22日(水) 午前9時30分～午前11時30分
精神障害(アルコール中毒・シナ一中毒も含む)
※専門の精神科医師が直接相談に応じます。
- **精神障害者デイケア事業** 石岡保健所 ☎ 4-13335
2月1日・8日・15日・22日 午前9時30分～
対象：在宅精神障害者で年齢50歳未満の方で通院治療
を受けている方。詳しくは石岡保健所へ連絡ください。
- **消費生活相談** 每週月曜～土曜日 市役所市民活動係

● 2月17日(金) 午前10時～午後3時
● 国民年金・厚生年金相談 石岡商工会議所
　2月3日(金) 午前10時～午後2時30分
● 義肢・車いす器具等巡回修理 土浦市社会福祉センター
　2月22日(水) 午前9時30分～12時
● 高齢者無料職業紹介所 福祉会館(国府5-7-1)
毎週月曜・土曜日

6